

大名みえ子です

〒319-1112 東海村村松 2401-2

電話・FAX 029-284-0761

E-mail toukai@oona-mieko.info

映画

明日へ

—戦争は罪悪である—

ぼくに落語を
教えてくれた和尚は、
「戦争で、
人殺しだけはするな」
と言った

老いた落語家が語り継ぐ、叛骨の僧侶の言葉



12月19日(火)東海文化センターホールで、「日本の青空」シリーズ、映画「明日へ」が上映され、午後の部で鑑賞しました。

監督：藤 嘉行、主演：中原丈雄。(写真左から)

仏の教えの第一は「不殺生」。人の命を損なう戦争は罪悪である。



◆かいせつ かつて国を挙げ、国民を挙げて戦争に突き進んでいった第二次世界大戦中、檀家から誹謗され、宗門からも懲戒され特高警察に逮捕されながらも「仏教の教えの第一は不殺生、人の命を損なう戦争は罪悪である」との主張を曲げなかった岐阜県垂井町竹中彰元師(当時70才)をはじめ、戦争中に反戦を訴えた僧侶たちのエピソードをもとに、戦後、その僧侶の生き方に影響をうけた落語家が戦争を語り継ぐ物語として創作したもの。

「戦争の悲惨さ」、「戦争は罪悪だ」、「戦争で人殺しだけはするな」と言い続けたのは何故か、心にしみて涙が止まりませんでした。午後の部の上映終了後、監督と中原さんのトークとサイン会がありました。ぜひ多くの方に見ていただき、和尚の気持ちを感じていただき、受け継ぎ誰かに伝えていただけたらと思いました。

自民、改憲発議へ議論加速

推進本部「論点まとめ」了承

自民党は20日、「憲法改正推進本部」(細田博之本部長)の全体会合を党本部で開き、9条改憲や「緊急事態」など主要4項目についての「論点取りまとめ」を了承し、検討を深めていくことを確認しました。9条をめぐるのは、1項(戦争放棄)、2項(戦力不保持)を残しつつ自衛隊を明文で書き込むとした安倍晋三首相(党総裁)の案と、「国防軍」創設を盛り込んだ党改憲草案をベースに2項を削除する案を併記するにとどめました。

改憲本部の議論は今回が年内最後で、次回は来年1月中に行いたい考えです。

細田本部長はあいさつで、「党内の意見を集約していかなければいけない。今日の時点でこれまで議論した点を一応取りまとめ、明らかにする必要もある。そして、新年に向かって進めていく」と述べ、年明けの改憲案取りまとめ、通常国会での発議に向け議論を加速させる考えを強調。「各党からもさまざまな憲法改正の意見も出されると思う」とした上で、「そういったものを集約し、国民投票につながるような世論の大勢が、どのような方向であるかもよく吟味しながら(自民党案を)集約していきたい」と表明しました。

論点取りまとめでは9条以外に、「緊急事態」をめぐる、「国会議員の任期延長」などの規定を憲法に盛り込む案とともに、「政府への権限集中や私権制限を含めた緊急事態条項」を設ける案を併記しました。